



Junta de Andalucía

Juan Manuel Moreno Bonilla
Presidente

Sra. Dña. Inmaculada Nieto Castro
Portavoz del Grupo Parlamentario "Por Andalucía"

Sevilla, 12 de junio de 2023

Estimada Portavoz, *Inmaculada*,

Como de seguro conocerá, el sector de los berries y la fresa de Huelva da empleo, de forma directa o indirecta, a más de 160.000 trabajadores y supone el 11,35% del PIB de esa provincia. Los berries y fresas onubenses constituyen el 98% de la producción de este cultivo en España y el 30% de la Unión Europea. Cada año se producen más de 270.000 toneladas de fresas en las más de 6.300 hectáreas que se cultivan en esta zona de Andalucía. Solo en la última campaña, las exportaciones alcanzaron un valor de 1.392 millones de euros.

Desde el Gobierno de Andalucía, como resulta lógico, compartimos la preocupación de los agricultores y ganaderos, y rechazamos de plano la campaña de descrédito injustificable que agentes sociales alemanes ajenos a la cadena alimentaria han iniciado contra la fresa andaluza. Consideramos que ésta responde a intereses ideológicos y/o comerciales que nada tienen que ver con la realidad de nuestro sector agrícola puntero, que hoy es líder en los mercados internacionales. Asimismo, denunciarnos y rechazamos el respaldo que esta iniciativa ha recibido del propio Gobierno de España, cuya actitud ha puesto en riesgo la imagen de un sector agrícola que ha demostrado ser una actividad sostenible económica, social y medioambientalmente. Así se lo comuniqué recientemente por carta al Presidente Pedro Sánchez, al que pedí que cese en su cobertura a esta campaña y nos ayude a potenciar la imagen internacional de los frutos rojos de Huelva.

El Gobierno de Andalucía va a defender con firmeza a este sector, cuya actividad agrícola es completamente compatible con el entorno natural. Tanto es así que más del 75% de la superficie de cultivo se encuentra en lucha integrada y más del 10% en ecológico. Estamos empeñados en



Presidencia Junta de Andalucía

subrayar el esfuerzo realizado en materia de digitalización con la implantación de sistemas pioneros que permiten ahorros de agua superiores al 40%. Muestra inequívoca de que se trata de un sector eficiente es que el 90% de los productores de fresas cuenta con el prestigioso certificado de calidad Global G.A.P. Spring, que certifica, entre otros aspectos, un uso sostenible del agua.

En este sentido, quiero insistirle en que el Gobierno que presido está y va a estar siempre de parte de los intereses de Andalucía, y siempre al lado de los agricultores, los trabajadores y las empresas que conforman y dinamizan el sustento social y económico de nuestros campos. Por ello, no vamos a cejar en la defensa férrea del sector de las fresas y frutos rojos, así como de las miles de familias que dependen de él y de sus justas expectativas de subsistencia y prosperidad.

Y es en ese contexto, la defensa de estas familias, en el que nace la proposición de ley para modificar los regadíos en la Corona Norte de Doñana. En ningún caso esta iniciativa parlamentaria viene a dañar a Doñana, ni a su acuífero, ni a conceder amnistías, sino a solucionar un problema que se prolonga ya por demasiado tiempo. Como sabrá, la proposición contempla la creación de una oficina técnica y establece una serie de requisitos, y sólo aquellas fincas que los cumplan podrán solicitar derechos de agua cuando haya agua excedentaria.

Esta propuesta no supone la ampliación de los regadíos, sino una ordenación del territorio con un objetivo muy claro: sustituir el agua subterránea por el agua superficial. La finalidad es, precisamente, poner fin a la extracción de agua subterránea y solucionar los problemas derivados de los errores cometidos en el Plan de la Corona Norte de Doñana de 2014 y la Ley Forestal de Andalucía. Queremos enmendar los errores del pasado, derivados de un plan mal pensado y mal ejecutado.

Se trata de subsanar el daño causado a cientos de familias de agricultores que ya entonces vivían en el entorno de Doñana y se ganaban la vida cultivando esas tierras, y que quedaron en una situación de indefensión e inseguridad jurídica. Queremos compatibilizar opciones. Poniendo siempre a Doñana por encima de todo, porque no hay otro interés que proteger a Doñana, cuyos valores medioambientales son para nosotros una línea roja infranqueable.

Este gobierno ha venido a aportar soluciones. Mirar para otro lado nunca es opción. Esta iniciativa es un texto abierto que se ha presentado para ser mejorado entre todos los grupos que forman parte de la Cámara, así como por los agentes sociales y económicos. Desde el Gobierno andaluz no entendemos que, a diferencia de hace menos de un año, ahora haya grupos que estén instalados en la guerra electoral, la hipérbole y el insulto. Ni entendemos la negativa de algunos comparecientes a asistir, hecho que, en nuestra opinión, supone una falta de respeto a los representantes de los andaluces.



Permitame mostrarle nuevamente mi plena disposición al diálogo, en cualquier ámbito de la gestión de los intereses de los andaluces, y muy especialmente en una cuestión en la que, como en este caso, está en juego la supervivencia económica de miles de familias andaluzas y la preservación del espacio natural de Doñana.

Le invito a buscar soluciones entre todos.

Un abrazo.

Juan Laforen

